

# Mujeres WIM México convoca a reconocimiento "Pioneras"

Con el propósito de honrar y destacar a las mujeres que con su visión, determinación y talento abrieron la puerta de la minería a las mujeres que en la actualidad trabajan en esta industria esencial para el desarrollo del país, Mujeres WIM México convoca a los involucrados en el sector a postular a



sus candidatas para que obtengan el reconocimiento "Pioneras, Mujeres que revolucionaron la minería en México". Podrán autopostularse o postular, antes del 30 de octubre de 2024, a las mujeres que desafiaron lo convencional y que impulsaron la incorporación de más mujeres a la minería, realizando una actividad específica en alguna área determinada de la industria. Esta convocatoria está dividida en las categorías: Operación Mina, Áreas Administrativas y de Soporte, Roles de Liderazgo, y Academia. El proceso inicia con el llenado de un formulario al que deberá anexarse la siguiente información sobre la candidata: currículum vitae, evidencias

(ejemplo: constancia, título profesional, nombramiento, referencias, testimonios o cualquier otro material adicional que respalde la postulación). Un Comité Evaluador, integrado por destacados miembros del sector, analizará todas las postulaciones y seleccionará a las mujeres que cumplan con las evidencias que las avalan como Pioneras en una de las cuatro categorías. La entrega del documento final se realizará en junio de 2025. La fecha y el lugar de la presentación se darán a conocer con la debida anticipación. Acerca de "Pioneras, Mujeres que revolucionaron la minería en México", la presidenta del Comité Directivo Nacional de Mujeres WIM México, Doris Vega, afirma que "la minería es uno de los sectores más masculinizados que

hay en México y el mundo. Hasta hace poco tiempo, se seguía creyendo que la presencia femenina en la mina era un riesgo inminente para los hombres que ahí trabajan. En la actualidad, el mito se ha convertido en anécdota y cada vez es más común encontrar mujeres mineras", agregó. En este sentido, Doris Vega invitó a las mujeres que inician su carrera en la industria minera, a no olvidar que son capaces de lograr lo que se propongan con esfuerzo, pasión y dedicación: "Recuerden que cada logro, por pequeño que parezca, es un paso gigante hacia el cambio y la igualdad", enfatizó. Mayor información en el sitio: <https://wimmexico.org.mx/pioneras-de-la-mineria/>

## Necesario contar con datos y análisis para lograr el desarrollo económico y social

La Asamblea General de las Naciones Unidas (ONU) proclamó el 20 de octubre como la fecha para celebrar el Día Mundial de la Estadística. Dicha celebración se realiza cada cinco años. La próxima edición será en 2025. La razón de este día se centra en la importancia de las estadísticas y en la toma de decisiones comunitarias, empresariales y gubernamentales. Durante el año 2010 fue celebrado por primera vez, realizándose actividades a nivel mundial y en las que estuvieron involucrados más de 130 Estados miembros, así como numerosas organizaciones internacionales. El 20 de octubre del año 2010 la celebración arrancó con el tema: "Celebración de los numerosos logros de las estadísticas oficiales" para reconocer la importancia que tienen las estadísticas en la sociedad y haciendo una

llamada de atención para alentar a la comunidad internacional sobre la necesidad de colaborar con la ONU para que todos los países puedan contar con una infraestructura adecuada en esta materia. La segunda celebración ocurrió en el año 2015, año que coincidió con el bicentenario del nacimiento de George

Boole, cuyos estudios hicieron posible el fundamento de la informática actual. La segunda celebración ocurrió el 20 de octubre de 2015 bajo el lema: "Datos mejores, vidas mejores", destacando la importancia de contar con estadísticas oficiales de calidad e indicadores fiables para tomar decisiones acertadas y bien fundamentadas.



Aunque la celebración oficial se realiza cada cinco años, muchos institutos y organizaciones dedicados a la estadística no dejan pasar la oportunidad de celebrarlo cada año, con mensajes sobre la historia de este día, así como dan las respectivas felicitaciones a todos los que trabajan en esta área. En 2020 se celebró la tercera edición del Día Mundial de la Estadística, poniendo el foco en los datos confiables y

autorizados. El próximo Día Mundial de la Estadística será el 20 de octubre de 2025. Las estadísticas nos permiten reunir y clasificar información de aquellos hechos constantes o con características comunes necesarios para llegar a conclusiones y tomar decisiones. Es decir, a través de datos numéricos podemos observar aquellas situaciones que nos afectan o que nos benefician a la comunidad, país o al mundo: población, vivienda, salud, educación, vías, etc. Para poder lograr el desarrollo económico y social, es necesario contar con datos y análisis relativos a pobreza, enfermedades, poblaciones vulnerables, educación, salud hospitalaria y todo cuanto nos rodea. Porque de allí se desprenden los programas, presupuestos y decisiones políticas destinados a mejorar la situación y garantizar mejores niveles de vida.